

# Asal Rencana Matang, Liburan Menyenangkan

Ada lima biaya utama liburan: transportasi, akomodasi, belanja, makan, dan objek wisata

Liburan memang kebutuhan bagi keluarga. Tapi, jangan sampai karena ingin berlibur, Anda malah terjatuh utang yang bisa mengganggu kebutuhan lain yang lebih penting. Yuk merencanakan liburan yang menyenangkan dan bebas utang!

Andri Indradie

**S**emua orang butuh liburan. Namun tak semua orang memiliki kecakapan merencanakan liburan dengan rapi. Jangan menganggap merencanakan liburan cuma soal menentukan tujuan, memastikan pemesanan hotel, atau membeli tiket pesawat. Merencanakan liburan termasuk pula menyiapkan anggaran agar seputang berlibur Anda tak pusing membaca tagihan kartu kredit.

Langkah paling awal merencanakan liburan adalah memasukkan dalam agenda tahunan Anda. Sebab, liburan yang dilakukan sangat mendasar biasanya kurang persiapan sehingga tak terlalu menyenangkan. Jika sudah masuk rencana, Anda bisa mempersiapkan secara matang berbagai hal penting, termasuk bagaimana memenuhi anggaran.

Bagi perencanaan keuangan Safir Senduk, pendiri Lembaga Safir Senduk & Rekan, perencanaan keuangan yang kurang baik memang bisa membuat liburan jadi "tekor". Artinya, pembengkakan biaya liburan terjadi di luar dugaan sehingga menguras pos-pos dana keuangan yang lain.

Oleh karena itu, setidaknya, ada tiga hal yang perlu diperhatikan saat merencanakan liburan. *Pertama*, menetapkan lokasi dan waktu Anda akan berlibur. *Kedua*, menyiapkan dana liburan Anda sejak dini. *Ketiga*, melakukan survei, mengumpulkan informasi sebanyak-banyaknya yang berkaitan dengan liburan Anda, dan membeli tiket sejak jauh-jauh hari.

Lokasi berlibur sangat penting, sebab berkaitan dengan anggaran biaya. Misalnya, anggaran untuk berlibur ke luar negeri, tentu akan berbeda dengan tempat liburan di dalam negeri. Waktu berlibur juga harus diperhatikan. Anggaran Rp 5 juta untuk berlibur tahun ini, bisa berubah menjadi Rp 5,3 juta jika Anda merencanakannya untuk tahun depan dengan asumsi inflasi 6% per tahun.

Bukan hanya itu, menurut perencanaan keuangan independen Pandji Harsanto, penentuan waktu berlibur secara matang juga berkaitan dengan perhitungan berapa lama Anda dapat menabung untuk melaksanakan

liburan tersebut. Untuk liburan yang direncanakan kurang dari 6 bulan sebelumnya, Anda dapat menabung untuk memenuhi kebutuhan dana, misalnya melalui tabungan rencana. Banyak bank besar yang punya produk tabungan rencana seperti ini. Tapi, jika perencanaan liburan dilakukan sejak lebih dari 6 bulan sampai 2 tahun sebelumnya, Anda bisa menyiapkan anggaran cara berinvestasi. "Pada reksadana pendapatan tetap dengan *return* 12% per tahun atau pada logam mulia yang dapat

## Jangan sekali-kali utang untuk mencukupi anggaran dana liburan. Jika anggaran kurang, cari alternatif tambahan selain utang.

memberikan *return* sampai dengan 18% per tahun," kata dia.

Selain waktu liburan dan tempat tujuan liburan, mencari informasi dan menyiapkan rencana perjalanan juga hal yang tak kalah penting. Memang, bisa saja kenyataan di lapangan berbeda dengan bayangan Anda, tetapi rencana perjalanan bisa Anda buat sedetail mung-

kin menjadi semacam skenario tertulis tentang perjalanan liburan Anda. Rencana seperti ini bisa saja memotivasi dan menyemangati liburan Anda.

### Dana liburan

Setelah tempat dan waktu waktu liburan ditetapkan, skenario ada di tangan, selanjutnya adalah menentukan anggaran secara lebih mendetail.

Perencana keuangan Ligwina Hananto dari Quantum Magna Financial berujar, ada lima biaya yang perlu diperhitungkan saat liburan: transportasi, akomodasi, makan, belanja alias oleh-oleh, dan rekreasi.

*Pertama*, hitung secara detail biaya transportasi dari mulai tiket pesawat hingga transportasi ke daerah wisata dari penginapan. Pikirkan alternatif transportasi yang paling murah. Jangan lupa, hitung pula jumlah anggota keluarga jika Anda berencana berlibur bersama keluarga.

*Kedua*, yang perlu Anda soal akomodasi adalah semakin me-

pet waktu Anda memesan, semakin mahal pula harganya. Adakan riset kecil mengenai akomodasi ini di kota tempat tujuan Anda liburan.

*Ketiga*, satu hal penting dari Ligwina, anak-anak perlu diperhatikan. Sebab, makanan anak-anak cenderung mahal. Jadi, buatlah perkiraan anggaran yang sesuai. Pandji menyarankan, cobalah makanan khas tempat Anda berlibur. "Mahal sedikit tidak apa-apa," ujarnya.

*Keempat*, belanja secukupnya. Anda harus cari informasi mengenai tempat belanja oleh-oleh yang murah. Percayalah, oleh-oleh bisa memakan anggaran besar, lo.

*Kelima*, saat tiba di kota tempat liburan, pilih objek-objek yang paling menarik. Pandji bilang, intinya, sesuaikan dengan anggaran dan waktu Anda.

Satu tambahan lagi mengenai biaya adalah dokumen perjalanan. Tentu saja jika Anda liburan ke luar negeri, biaya visa dan paspor jangan lupa diperhitungkan.

Tips lainnya mengenai liburan adalah berbekal obat-obatan. Masukkan pula dana darurat dalam anggaran keuangan liburan Anda. Seperti yang sudah disinggung di depan, Anda perlu menyiapkan anggaran liburan jauh sebelumnya. Kalau bisa, pilih paket promosi liburan.

Sebisa mungkin, bawa uang tunai secukupnya dan pakailah kartu debit atau kartu kredit. Selain lebih aman, kita bisa memanfaatkan promosi diskon dari si penerbit kartu kredit. Tapi ingat, jangan lupa melunasi tagihan kartu kreditnya. Dan jangan lupa, sebisa mungkin tetapkan waktu berlibur saat *low season* atau saat sedang sepi musim liburan.

Dari seluruh persiapan itu, ada satu hal paling penting yang harus Anda pegang kuat-kuat: jangan sekali-kali Anda berutang untuk mencukupi dana liburan Anda. "Jika anggaran kira-kira kurang, carilah alternatif dana tambahan. Jangan utang," kata Ligwina.

Selamat berlibur. □

KONTAN/Muradi

### Contoh Tabel Perencanaan Liburan Dalam Negeri

Hari, Tanggal	Lokasi/Rute	Kegiatan	Akomodasi	Transportasi	Anggaran
Senin, 1 Juli 2011	Jakarta-Semarang	Di Semarang Check in di Hotel ABC	Hotel ABC Jalan Gatot Subroto 024-1234567 www.hotelabc.co.id	ABC Air AB123 07:00 - 07:45 Taksi Bandara	Tiket pesawat Rp 1.000.000
					Taksi Bandara Rp 100.000
					Uang saku Rp 100.000
Selasa, 2 Juli 2011	Semarang	Bermalam di Semarang Berkunjung ke Kuil Sam Po Kong Jl. Simongan No. 129 024-7605277	Hotel ABC Jalan Gatot Subroto 024-1234567 www.hotelabc.co.id	ABC Sewa mobil Jl. Jatisari XX 024-7654321 www.abcentr.co.id	Hotel Rp 300.000
					Sewa mobil Rp 200.000
					Uang saku Rp 200.000
Rabu, 3 Juli 2011	Semarang-Jakarta	Membeli oleh-oleh di Toko Oen Jalan Basuki Rachmat No.5 Semarang	Tidak ada, check out Hotel ABC	Taksi Bandara ABC Air AB097 13:00 - 14:30	Tiket pesawat Rp 985.000
					Taksi Bandara Rp 50.000
					Uang saku Rp 200.000

Sumber: Pandji Harsanto